

**FUERZA AÉREA DEL PERÚ**  
**ESCUELA DE OFICIALES**



**TRABAJO DE SUFICIENCIA PROFESIONAL**

**“EFICIENCIA EN EL SISTEMA DE CONTROL DE LAS GUARDIAS  
MÉDICAS EN EL HOSPITAL CENTRAL EN CONTEXTO CON LA  
PANDEMIA COVID-19”**

**PRESENTADO POR:**

**CAP. FAP CRISTOPHER ALEXANDER MAYERHOFFER RUIZ**

Para optar el título de Licenciado en Ciencias de la Administración  
Aeroespacial

**ASESOR:**

Dr(a). MERCY PALIZA CHAMPI

**LIMA – 2023**

## RESUMEN

El trabajo de investigación que se presenta ha sido consecuencia de una evaluación minuciosa de la información normativa, legal, operacional y organizativa de la capacidad de Apoyo y Sostenimiento de la Fuerza en Combate centradas en la Salud del personal en la FAP, por lo que, ha sido necesario realizar un análisis situacional, para describir un marco teórico y proponer una solución adecuada.

Respecto a la metodología realizada, se ha desarrollado una investigación de tipo básico, con un enfoque cuantitativo y alcance descriptivo en el cual se detallan los antecedentes y normatividad institucional sobre la capacidad de Apoyo y Sostenimiento de la Fuerza en Combate bajo un aspecto doctrinario, legal, operativo, organizativo y salud en la institución. Asimismo, se ha seguido un diseño no experimental, por lo que no se realiza experimento y como técnica se ha aplicado una encuesta con dieciséis preguntas cerradas dicotómicas.

Se planteó el trabajo en dos etapas, la primera que, es una encuesta de dieciséis preguntas a una muestra de veinte cuatro participantes entre personal oficial y civil en la rama de la salud para saber la situación actual que se sigue en las actividades y tareas de guardias médicas para su adecuada realización (Anexo I) y la segunda etapa que es la propuesta que culmina con la confección de un documento “Lineamiento para el control de las guardias médicas en el Hospital Central en contexto con la Pandemia COVID-19” (Anexo II).

De la información documental, puedo concluir que los antecedentes detallan la necesidad y obligación institucional de desarrollar un documento que indique los antecedentes y los lineamientos para el control de las guardias médicas en el Hospital Central en contexto con la Pandemia COVID-19 y que en la actualidad no se ejecuta de manera efectiva, por lo que inferimos que se realiza de manera deficiente, por lo que se sustenta el desarrollo de un documento a modo de propuesta. Además, se manifiesta la importancia de contar con dicho documento como parte de las funciones de la Dirección de Sanidad en cumplimiento de la Misión y Visión FAP.

**Palabras clave:** Control, Guardia médica, Sanidad, COVID-19.